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ЦЫЦЭРОН: “СВАБОДА - ГЭТА ЎДЗЕЛ ВА ЎЛАДЗЕ”.

КАЛІНКА

Беларусь апынулася наперадзе Расіі і Казахстана
па колькасці міністэрстваў... Да, па колькасці віцэ-
прэм’ераў нас апярэдзіла Масква. Але... Там, напрыклад,
ёсць віцэ-прэм’ер, паўнамоцны прадстаўнік прэзідэнта на
Паўночным Каўказе. Статус віцэ-прэм’ера таксама мае
кіраўнік апарату ўрада. І тут нічога дзіўнага: ўсё ж такі
гэтая краіна працягнулася ад Балтыйскага мора да Ціхага
акіяна. А ў астатнім па бюракратызме мы – краіна, якую
ад мяжы да мяжы праедзеш за паўдня, — і Расію абагналі.

Нельга не звярнуць увагу і на тое, што і ў
расійскім, і ў казахстанскім урадах ёсць міністры, якіх у
беларускім па розных прычынах няма.

Напрыклад, наш зямляк Міхаіл Абызаў
(нарадзіўся ў Мінску) з’яўляецца расійскім міністрам па
сувязях з «адкрытым урадам». Пры нашай сістэме ўлады
ні такога міністра, ні такога «ўрада» з вядомых экспертаў
нават не праглядаецца.

А яшчэ ў іх ёсць міністр па развіцці Далёкага
Усходу, міністр рэгіянальнага развіцця. Нам такія
навошта? І тым не менш Беларусь апярэдзіла і Расію, і
Казахстан па колькасці тых, хто мае міністэрскі партфель.
Чаму? Якіх міністэрстваў няма ў Расіі і Казахстане, а мы
чамусьці іх трымаем?                            (Працяг на 2-ой стар.)

БЮРАКРАТ НА БЮРАКРАЦЕ
І БЮРАКРАТАМ ПАГАНЯЕ... ОПАСНЫЕ

ИГРЫ
С “МИРНЫМ

АТОМОМ”
Беларусь вляпалась в очередной международный

конфликт. На этот раз возник скандал в отношениях с Литвой
из-за строительства атомной электростанции (АЭС).  Кратко
о предыстории вопроса. Дело в том, что в рамках ООН
существует международное соглашение (Конвенция Эспоо),
согласно которому государство, реализующее потенциально
опасные для окружающей среды проекты, обязано
консультироваться, проводить процедуру оценки
воздействия на экологию с сопредельными странами.
Строительство АЭС, безусловно, относится к таким
объектам.

Формально белорусские власти выполняют это
соглашение. В 2010 году состоялись общественные
слушания об оценке воздействия на окружающую среду
(ОВОС) будущей электростанции. Однако они не
удовлетворили литовскую сторону.  Ибо Литва не получила
ответы на интересующие ее вопросы. Например, почему
именно Островецкая площадка была выбрана для
строительства АЭС, каковы геологические параметры
местности, что существенно для безопасности станции, как
будет охлаждаться реактор и многие др.

Белорусская же сторона отвергла все претензии
Литвы и организовала в конце августа 2013 г. в Островце
новые общественные слушания, пригласив на них
представителей власти и общественных организаций
соседнего государства. Однако никто из литовских
министерств и ведомств на эту дискуссию не приехал.
Слушания бойкотировали общественные, в том числе,
экологические организации Литвы.

Тогда белорусские власти стали действовать в
привычном для них стиле. Коль не получились настоящие
общественные слушания, то можно провести их имитацию.
Они нашли литовцев, бывших работников Игналинской
АЭС, выдали им бесплатные визы, посадили в автобус,
привезли в Островец. Пригласили в зал белорусских
«представителей трудовых коллективов» и объявили это
общественными слушаниями. Получилась неуклюжая

(Працяг на 3-яй стар.)
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ЦИФРЫ  НОМЕРА. ЦИФРЫ  НОМЕРА. ЦИФРЫ  НОМЕРА.

Почти 500 миллионов рублей из гос-
бюджета будет потрачено на ремонт памятни-
ка Ленину на центральной площади Гомеля.

Ва ўсіх трох краінах ёсць міністэрствы ўнутраных
спраў, аховы здароўя, замежных спраў, абароны, адукацыі,
прыродных рэсурсаў, сельскай гаспадаркі, транспарту і
камунікацый, працы і сацыяльнай абароны, фінансаў,
эканомікі, па надзвычайных сітуацыях, а таксама
юстыцыі. Такім чынам, маем 13 супадзенняў. А вось далей
— рознагалоссе.

Ні ў Расіі, ні ў Казахстане няма міністэрстваў
архітэктуры і будаўніцтва, жыллёва-камунальнай
гаспадаркі, лясной гаспадаркі, па падатках і зборах,
гандлю, прамысловасці. Хаця ясна, што тыя ж падаткі ва
ўсіх краінах збіраюцца. Вось толькі падатковая служба
не з’яўляецца самастойным ведамствам, а ўваходзіць у
склад Міністэрства фінансаў. Што, пагадзіцеся, вельмі
лагічна. Ці вось, напрыклад, будаўнікі і гандаль аб’яднаны
пад адным дахам з Міністэрствам прамысловасці, лясная
гаспадарка аднесена да Мінпрыроды… Таксама цяжка
спрачацца з тым, што такое рашэнне мае рацыю.

У Казахстане ўвогуле няма міністра спорту, але
краіна неяк выжывае. Міністэрствы культуры і
інфармацыі там аб’яднаны ў адно ведамства, але таксама
і газеты выходзяць, і тэатры не закрываюцца. У Расіі
Мінінфармацыі ўваходзіць у склад Міністэрства сувязі, і,
як бачым, краіна не засталася без СМІ.

Такім чынам, мы сапраўды жывём на шырокую
нагу, трымаючы столькі міністэрстваў і міністраў, як
ніхто... Тым больш што ні на Расію, ні на Казахстан нам
няма чаго нават раўняцца.

А трэба раўняцца, напрыклад, на Літву, дзе ўсяго
14 міністэрстваў (параўнайце з нашымі 24!), ці на Латвію,
дзе 15 міністраў, але зусім няма віцэ-прэм’ераў. Нават
цяпер, калі Аляксандр Лукашэнка абвясціў Год эканоміі і
беражлівасці і нарэшце загаварыў пра неабходнасць
скарачэння дзяржапарату, зрабіць замах на колькасць
міністэрстваў ён не асмеліўся.      Алена Давыдава, “Народная Воля”
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12-ЫЙ ПО СЧЁТУ...
В Беларуси завершается строительство новой резиденции

президента Лукашенко. На центральном проспекте Победителей в
Минске подходит к концу авральная стройка. В течение последнего
года не только предназначение, но и название объекта оставались
загадкой, а территория находилась под охраной милиции.
Строителям под угрозой увольнения запрещалось разглашать
нюансы того, что происходит за ограждением. Причем основную
массу рабочих, задействованных в засекреченном проекте,
составили гастарбайтеры из Северной Кореи и Вьетнама.

Лишь в мае 2013 года Лукашенко попытался внести
ясность. Тогда он сообщил, что в центре столицы возводится целый
идеологический комплекс, включающий в себя, в том числе и новую
резиденцию - Дворец независимости, который планируется
помпезно открыть  7 ноября.

Сколько стоят новые хоромы для Лукашенко? С таким
вопросом лидер Объединенной гражданской партии Анатолий
Лебедько обратился к министру финансов Андрею Харковцу: «На
проспекте Победителей идет интенсивное строительство
очередного дворца для белорусского правителя. Согласно
подсчетам, это уже 12-я его резиденция. И это в год, который от
имени Лукашенко объявлен в стране годом бережливости», –
подчеркивает политик.

В письме Анатолия Лебедько, среди прочего, отмечается:
в государственной казне нет средств, чтобы предоставить людям
качественную медицинскую помощь, построить предприятия по
переработке отходов или решить проблему парковки автомобилей.
Однако есть деньги для удовлетворения прихоти одного человека:
«Я спрашиваю министра финансов: кто принял решение о
строительстве резиденции? Во что обходится людям улучшение
жилищных условий Александра Лукашенко?»      (“Народная Воля”)
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ОПАСНЫЕ ИГРЫ...
пародия в форме

гастролей заводской
самодеятельности в
сельском клубе. Будет
отправлен отчет в комитет
по выполнению Конвенции
Эспоо, что Беларусь
выполнила его
рекомендации. Просто и
мило.

В этом событии,
как в капле воды,
отразились все
характерные особенности,
родовые черты
белорусского
политического режима.

На наш взгляд, в
данном случае дело вовсе
не в упрямстве, излишней
скрытности,
недоговороспособности
или неконструктивности
политического руководства
Беларуси. Рискну
предположить, что
глубоких исследований на
тему воздействия
строительства АЭС на
окружающую среду
белорусские
государственные
ведомства вообще не
проводили. А зачем? Кому
это надо, кого сегодня в
Беларуси интересует
экология? Народ молчит. У
неподконтрольной
обществу власти много
других, гораздо более
важных забот.
Немногочисленные
экологические
организации не в счет.
Наивным литовцам понять
это сложно. Более того,
никто всерьез не изучал,
нужна ли нам вообще эта
АЭС. Не было никаких
обсуждений с участием
оппонентов этого проекта
ни в научной среде, ни
даже в правящей команде.
Это было решение одного
человека.

Никто не то, что не
спрашивал у населения

его мнение. Власти даже не
пытались толком объяснить
обществу, в чем смысл этой
грандиозной задумки, в
результате которой
Беларусь окажется
полностью в
энергетической и
финансовой зависимости от
России. Нельзя же всерьез
принимать во внимание
невнятные объяснения
ядерного лобби,
скрывающего даже полную
стоимость проекта. Это в
Литве осенью прошлого
года провели референдум,
на котором граждане
высказались против
строительства собственной
АЭС. А у нас власти
решили, что «пипл
схавает».

Любопытно, что в
2009 году в том же
Островце по похожему
сценарию прошли
«общественные слушания»,
предназначенные для
белорусов. Ибо эта
процедура тоже
предусмотрена Конвенцией
Эспоо. Так же собрали
«представителей трудовых

коллективов», большую
часть экспертов и критиков
строительства АЭС не
пустили. Некоторых, в
частности, российского
физика-ядерщика А.
Ожаровского арестовали.
Распространяемый
экологами критический
анализ последствий
строительства АЭС,
описывающий угрозы для
окружающей среды,
конфисковали. И по итогам
«слушаний» объявили, что
белорусский народ обеими
руками «за».

Если власти так
относятся к собственным
гражданам, то почему они
должны как-то по-другому
разговаривать с
литовцами?

Например, согласно
Конвенции Эспоо, до
завершения консультаций с
соседями государство не
должно начинать
реализацию опасного для
окружающей среды
проекта. Белорусские
власти утверждают, что
Островецкая АЭС не
строится, решение об этом

не принято, нет указа
президента. На самом
деле уже несколько
месяцев работы на
площадке ведутся полным
ходом. Производится
бетонирование основания
для реакторных зданий,
причем до появления даже
архитектурного проекта.
Официальные лица
хвастаются, что работы
ведутся с опережением
графика в несколько
месяцев. Недавно
председатель Комитета
госконтроля А. Якобсон
даже выразил
обеспокоенность тем, что
накопленное в ходе
подготовительного этапа
опережение плановых
сроков строительства
начинает сокращаться. Кто
забыл, Чернобыльскую
АЭС тоже сдали досрочно,
чтобы успеть
отрапортовать к очередной
годовщине Октябрьской
революции.

Верной дорогой
идете, товарищи!..

Валерий Карбалевич,
“СНплюс”



Кожны чалавек мае права на свабоду перакананняў і на свабоднае выражэнне іх; гэта права ўключае свабоду
бесперашкодна прытрымлівацца сваіх перакананняў і свабоду шукаць, атрымліваць і распаўсюджваць інфармацыю

і ідэі любымі сродкамі і незалежна ад дзяржаўных граніц. (Усеагульная дэкларацыя правоў чалавека. Арт. 19).

“Калінка”.
Незалежнае

інфармацыйнае выданне.

Распаўсюджваецца бясплатна.
Наклад - 299 асобнікаў.

Выходзіць 1 раз на месяц.

Рэдакцыя не нясе адказнасці за змест і факты, пададзеныя ў матэрыялах.
Змяшчаюцца  матэрыялы, дасланыя на электронную пошту і з інтэрнэта.

Будзьце  свабоднымі  і  жывіце без  ст раху.

ШАНОЎНЫЯ СЯБРЫ!
Мы з задавальненнем друкуем лісты і допісы нашых чытачоў, у якіх
узнімаюцца актуальныя і злабадзённыя праблемы з жыцця нашага

горада і раёна. Вось наш e-mail: newkalinka2012@gmail.com

Паважаныя чытачы, электронную версію “Калінкі” вы можаце
знайсці на інтэрнэт-старонцы gomelcivil.org Ласкава запрашаем!
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С 1 августа 2013 г. в Беларуси увеличились
социальные и минимальные пенсии, размер которых
зависит от бюджета прожиточного минимума. А будет ли
произведен перерасчет трудовых пенсий по возрасту,
которые привязаны к средней зарплате по стране?

Эксперты убеждены: для повышения трудовых
пенсий есть все законные основания. Дело в том, что
последнее июльское повышение было внеочередным.
Если бы оно не случилось, в августе пенсии должны были
бы пересчитать согласно статье 70 Закона “О пенсионном
обеспечении”, и пенсионеры могли бы получить прибавку
гораздо большую — как минимум пенсии выросли бы на
20 процентов.

В этой статье закона черным по белому написано:
“Перерасчет пенсий в связи с ростом средней заработной
платы работников в республике осуществляется, если ее
рост в истекшем квартале по сравнению с величиной
средней заработной платы работников в республике,
примененной при предыдущем перерасчете пенсий,
составил более 15 процентов”.

Так вот, последний раз перерасчет трудовых
пенсий состоялся в ноябре 2012 года. За период с ноября
2012 года по июнь 2013-го зарплаты в стране выросли
приблизительно на 22 процента. Согласно официальной
статистике, средняя зарплата работников бюджетных
организаций в октябре 2012 года составляла 3 миллиона
178 тысяч, а в июне 2013-го — 3 миллиона 888 тысяч
рублей.

Но власти придумали хитрый ход. Не дожидаясь
официальных данных о росте заработной платы во II
квартале 2013 года, они объявили о повышении пенсий на
10,2 процента с 1 июля. Вот и возникает вопрос: дождутся
ли пенсионеры еще одного повышения пенсий, чтобы в
сумме оно составило законные 22 процента?

ЛУКАШЕНКО В ОЧЕРЕДНОЙ
РАЗ ОБМАНУЛ ПЕНСИОНЕРОВ

В Министерстве труда и соцзащиты ответа на этот
вопрос мы не получили. Припасенное на все случаи жизни
“Без комментариев” на этот раз чиновники заменили
фразой: “Вы негосударственная пресса, поэтому
комментировать ничего не будем”.

К слову, подобный “казус” с перерасчетом пенсий
в современной Беларуси — не первый. Например, в 2008—
2009 годах пенсионерам больше года не повышали пенсии,
а потом А.Лукашенко подписал указ о повышении на 9,5
процента, хотя согласно закону пенсии должны были
вырасти на 20 процентов. К слову, сегодня в Беларуси
размер средней пенсии по возрасту составляет 2 миллиона
170 тысяч рублей, или 244 доллара по официальном курсу.

Ольга Гриневицкая, “Народная Воля”


